

Fraktion im Gemeinderat

Vettelschoß



Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen im Gemeinderat Vettelschoß
Erlenweg 1-3, 53560 Vettelschoß

Fraktionsvorsitzender Joachim Schmidt
Dompfaffenstraße 13
53560 Vettelschoß

Tel. 02645 8123
vettelschooss-kalenborn@gruene-neuwied.de

An Herrn Bürgermeister Norbert Rohringer
Ortsgemeinde Vettelschoß
Erlenweg 1-3
53560 Vettelschoß

Vettelschoß, 26.11.2024

**Austausch über kurz-, mittel- und langfristige Maßnahmen für eine verbesserte Verkehrssituation im Bereich Michaelstraße
Antrag zur Abgabe und Vorberatung im Bauausschuss**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Norbert,
liebe Beigeordnete, liebe Fraktionsvorsitzende,

wir möchten einen Austausch im Bauausschuss über kurz-, mittel- und langfristige Maßnahmen für eine verbesserte Verkehrssituation im Ort - in diesem Fall mit Schwerpunkt Michaelstraße – anstoßen. Unser Bestreben ist es die Sicherheit für alle, die am Verkehr teilnehmen, zu erhöhen: Fußgänger/innen, Radfahrer/innen, Autonutzende.

Dass die „K 19 – Michaelstraße“ als Rennstrecke empfunden wird, ist ein offenes Geheimnis und wird immer wieder u.a. in den sozialen Medien diskutiert (zuletzt siehe Screenshots aus Facebook Gruppe „Wir in Vettelschoß“ vom 14. November 2024). Einwohnerinnen und Einwohner sind an der Verbesserung der Verkehrssituation in ihrem Ort interessiert, auch weil die Verkehrssituation unmittelbaren Einfluss auf die Wohn-, Nutzungs- und Aufenthaltsqualität hat.

Wir möchten diese wertvollen Rückmeldungen zum Anlass nehmen, damit sich der Bauausschuss zu Beginn des neuen Jahres aktiv mit verkehrsberuhigenden Maßnahmen befasst bzw. Empfehlungen für den Gemeinderat erarbeitet und ausspricht.

Die letzte Verkehrszählung rund um die Sparkasse, als Grundlage für die Initiierung eines sicheren Fußgängerüberwegs (Zebrastreifens), fand nach unseren Informationen vor einigen Jahren statt.

Es handelt sich gerade dort um einen engen, frequentierten Bereich mit hohem Querungsbedarf. Mit Blick auf die angekündigte Verlegung der Bushaltestelle durch die RSVG von der Apotheke auf Höhe der Sparkasse wird die Situation vermutlich noch angespannter.

Die Verkehrssituation innerorts - besonders zu Zeiten von erhöhtem Berufsverkehr, zu Hol- und Bringzeiten rund um die Schule oder im Rahmen der Öffnungszeiten ansässiger Geschäfte im Ort- und auch in der Wahrnehmung der Menschen, ist deutlich angespannter. Fußgängerübertritte, besonders für unsere Kinder auf ihrem Schulweg, bleiben gefährlich. Daneben bedarf die Zunahme von Fahrrad- und Pedelecverkehr ebenfalls einer deutlicheren Berücksichtigung als noch vor Jahren.

Zu diskutierende mögliche Ansätze könnten sein:

Kurzfristige Maßnahmen

- Information der Gemeindeleitung an Polizei Linz mit Bitte um Messung vor Ort zu frequentierten Zeiten
- Verlegung des Verkehrsmessgeräts
- Kauf eines weiteren Messgeräts und dauerhafte Installation

Mittelfristige Maßnahmen

- Aktuelle Grundlagendaten erheben lassen
- Kommunikationsmaßnahme / Aktion im Ort zur Sensibilisierung im laufenden Verkehr

Langfristige Maßnahmen

- Beurteilung von Verkehrsberuhigungsmaßnahmen, die wir als Kommune initiieren können (z.B. bauliche Veränderungen, Tempo 30 für ein Teilstück, Tempo 30 zu best. Uhrzeiten) im Rahmen der neuen Gesetzeslage: [Bundesrat - 1046. Sitzung am 5. Juli 2024 - Straßenverkehrsordnung](#)
- festen Fußgängerüberweg zwischen Metzgerei und Sparkasse prüfen
- Möglichkeiten prüfen, die Planung des Radwegekonzeptes zu beschleunigen; z.B. könnte mit der geplanten Verkehrsinsel Höhe Heideweg Verkehrsgeschwindigkeit bereits am Ortseingang reduziert werden
- Bewertung des Nutzens einer stationären Geschwindigkeitsmeseinrichtung (Potenzial Einnahmequelle Gemeindekasse)

Beste Grüße

Für die Fraktion von Bündnis 90/ Die Grünen
Joachim Schmidt, Fraktionsvorsitzender